

# *Critican científicos informe médico sobre supuestos ataques sónicos en La Habana*

---



Por: María Josefina Arce

En reiteradas ocasiones Cuba ha afirmado que tras las exhaustivas y rigurosas investigaciones efectuadas no hay indicios que avalen la tesis de Estados Unidos de que diplomáticos de ese país norteamericano acreditados en La Habana fueron víctimas de supuestos ataques sónicos.

El aparente incidente fue utilizado por la administración del presidente Donald Trump para retirar gran parte de su personal de la embajada en la capital cubana y sembrar el miedo en los turistas que deciden escoger Cuba como destino.

El gobierno estadounidense también expulsó a 17 funcionarios de la sede diplomática de la Mayor de las Antillas en Washington.

Científicos de Cuba y de otras naciones, entre ellas Estados Unidos, han manifestado que los ataques sónicos son una farsa, incluso el propio Departamento norteamericano de Estado admitió en una audiencia en el Senado en enero pasado que no tenía certeza de que los supuestos síntomas de los

diplomáticos se debieran a agresiones acústicas.

De hecho luego de meses de investigaciones y varios viajes a la capital cubana, el Buró Federal de Investigaciones, de Estados Unidos, no encontró prueba alguna de los supuestos incidentes, calificados por muchos como un pretexto para entorpecer el proceso de normalización de las relaciones entre las dos naciones.

Ahora la prestigiosa Revista de la Asociación Médica Estadounidense publica las cartas de diez expertos de distintos países que descartaron la ocurrencia de ataques sónicos en la embajada de Estados Unidos en Cuba, y cuestionan un estudio según el cual diplomáticos norteamericanos sufrieron en Cuba misteriosas lesiones cerebrales.

En sus misivas los especialistas manifestaron que los autores de un reporte publicado en febrero en ese mismo medio no incluyeron la histeria colectiva como una de las posibles causas de los síntomas reportados por los funcionarios.

Los científicos de Estados Unidos, Reino Unido y Alemania descalifican el informe médico encargado por el gobierno norteamericano y que llevó a cabo un equipo de la Universidad de Pensilvania, según el cual el personal de la embajada estadounidense en La Habana sufrió daños cerebrales similares a una conmoción después de escuchar ruidos extraños en hogares y hoteles.

En sus misivas los expertos en neurología, neuropsiquiatría y neuropsicología, estiman que el estudio de la universidad presenta defectos importantes y una mala interpretación de los resultados de las pruebas.

De acuerdo con ellos , el equipo de la universidad pasó por alto trastornos comunes que podrían haber enfermado a los trabajadores, o descartó las explicaciones psicológicas de sus síntomas.

Cuba es un lugar seguro, así lo reconocen los funcionarios, agentes de viajes, representantes de organismos internacionales y los millones de turistas que la visitan anualmente, una cifra que es cada vez más elevada, muestra de que aquí se goza de un clima de tranquilidad y afabilidad.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/169145-critican-cientificos-informe-medico-sobre-supuestos-ataques-sonicos-en-la-habana>



**Radio Habana Cuba**